

## **27<sup>ème</sup> Dimanche du Temps ordinaire – Année A**

Textes : Is 5, 1-7 ; Ph 4, 6-9 ; Mt 21, 33-43

**« En ce temps-là, Jésus disait aux grands prêtres et aux anciens du peuple : "Écoutez cette parabole : Un homme était propriétaire d'un domaine ; il planta une vigne, l'entoura d'une clôture, y creusa un pressoir et bâtit une tour de garde. Puis il loua cette vigne à des vignerons, et partit en voyage »** (Mt 21, 33). À travers cette parabole, Jésus veut souligner le fait que Dieu reste l'unique propriétaire de la vigne. Ici, la vigne n'est rien d'autre que le peuple que Dieu s'est choisi. Elle fait penser aussi au monde créé par Dieu. Un monde dont Dieu reste le seul véritable propriétaire. Les hommes ne sont finalement que des locataires ou des gestionnaires de la création. Le monde ne nous appartient pas ; c'est Dieu qui nous le confie.

Et pourtant, nous agissons vis-à-vis de ce monde comme si nous en étions des propriétaires. Les hommes cherchent donc à prendre la place de Dieu et s'auto-proclament propriétaires du monde. Cette situation attriste notre Dieu. Il tente de faire entendre raison aux hommes, par divers moyens. Il leur rappelle leur vraie place : celle de locataire ou d'intendant. La patience de Dieu le pousse à faire intervenir plusieurs intermédiaires. Dans un ultime effort, il envoie son Fils : « **Ils respecteront mon fils** » (Mt 21,37), se dit-il. Naïveté de Dieu ou confiance de Dieu en la capacité de l'homme à agir conformément à ses prérogatives de gestionnaires du monde ? Jésus nous révèle jusqu'où Dieu est capable d'aller pour aider l'homme à revenir sur le droit chemin. Il est capable d'offrir son propre Fils en sacrifice suprême pour sauver l'humanité.

Seigneur, apprends-nous à respecter les enseignements de ton Fils. Face à la tentation d'agir en propriétaire, rappelle-nous toujours que nous ne sommes que des intendants. Que la quête des profits économiques ne nous fasse pas oublier de respecter les plus fragiles de notre humanité (les malades, les personnes isolées, les nécessiteux, etc.)

Lasne, 8 octobre 2023